

Firmas, papel central en la consecución de los ODS

Viridiana Díaz
EL ECONOMISTA

DEBIDO A que el agua es un elemento indispensable para la vida y el desafío es lograr su acceso, Rotoplas, empresa dedicada a las soluciones de este recurso, define que la inclusión de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en este rubro se da de manera natural.

“Al apostar por la sustentabilidad de manera estratégica en nuestro portafolio y operaciones, en el 2018 emitimos el documento ‘Nuestra contribución a los Objetivos de Desarrollo Sostenible’, convencidos de que las empresas juegan un papel central a través de sus modelos de negocio y estrategias corporativas para mejorar la calidad de vida de la sociedad y preservar el medio ambiente”, indicó Abraham Jacobo Pineda Vera, coordinador de Sustentabilidad de Rotoplas.

La definición de la estrategia de contribución a los ODS nació de un análisis de materialidad e involucró a todos los niveles de la organización, desde el Consejo de Administración hasta los colaboradores. El Comité de Sustentabilidad compuesto por personas de diferentes áreas y países jugó un papel importante al aportar diferentes contextos de operación de Grupo Rotoplas.

“El proceso de evaluación y la vinculación al modelo de sustentabilidad se realizó con la metodología establecida por SDG Compass, junto con los criterios y procesos que constituyen los procedimientos para el diseño de estrategias de sustentabilidad. Esta metodología la desarrolló Global Compact, Global Reporting Initiative y el World Business Council for Sustainable Development, lo que nos ayudó a determinar los focos de atención al con-

siderar los principales impactos directos económicos, ambientales y sociales de nuestro sector, las áreas de impacto indirecto en nuestra cadena de valor e identificar las prioridades de grupos de interés”, explicó Pineda.

Derivado del análisis anterior, Grupo Rotoplas identificó en el primer alcance una contribución directa al ODS6, vinculada al desarrollo de sus productos y servicios, así como a los programas institucionales que incorporan sus soluciones en comunidades vulnerables. En este objetivo, a través de sistemas de captación pluvial, se benefició a más de 20,000 personas y mediante sistemas de purificación a más de 346,000 en el 2017.

“En el segundo alcance, se ubica nuestra contribución directa al

ODS9, en el cual impactamos impulsando el desarrollo de infraestructura de operación y proyectos que promueven la innovación, bajo el enfoque de conectar las necesidades con soluciones adecuadas. Apoyamos 131 proyectos

de investigación y desarrollo, solicitamos registro de 15 patentes y lanzamos 12 nuevas soluciones, desarrolladas en nuestro Centro de Innovación. Finalmente, en el tercer alcance, ubicamos la contribución a los ODS3, 4 y 5.

Finalmente, el directivo de la firma asevera que en un futuro “queremos replicar el estudio cada dos años para continuar con el avance en nuestra contribución y alcanzar los objetivos de la Agenda 2030. Seguiremos aportando mediante el desarrollo de soluciones de agua que tengan impactos positivos en nuestros clientes y usuarios. Continuaremos fortaleciendo nuestras prácticas de innovación colaborativa, a fin de seguir escuchando a los grupos de interés e incorporar sus aprendizajes y observaciones en nuestras soluciones”.

A TRAVÉS

de sistemas de captación pluvial, Grupo Rotoplas benefició a más de 20,000 personas en el 2017.